

# ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

## Gabon-BDEAC : 100 milliards injectés dans les programmes majeurs

Styve Claudel ONDO MINKO  
Libreville/Gabon

Le président de la Banque de Développement des États de l'Afrique centrale (BDEAC), Fortunato-Ofa Mbo Nchama, a échangé avec la Première ministre Rose Christiane Ossouka Raponda, jeudi 30 septembre dernier. Objet de cette rencontre : faire à la cheffe du gouvernement le point et consolider la coopération entre l'institution financière et le Gabon.

En effet, mardi dernier, la BDEAC a paraphé deux accords de financement en faveur du gouvernement gabonais pour un montant de 35 milliards de francs. Aussi, s'est-il agi jeudi, deux jours plus tard, d'évoquer la signature actant le financement de la route Transgabonaise dont le montant s'élève à 65 milliards de francs. Lesquels programmes majeurs, et qui cadrent avec les enjeux de l'heure, s'élèvent à 100 milliards de francs.

Relativement aux 35 milliards susmentionnés, Fortunato-Ofa Mbo Nchama a précisé que 15 milliards sont consacrés au plan de riposte contre la Covid-19. "La santé est la priorité de l'heure, car on ne saurait envisager de développement sans une population en bonne santé", a argué le président de la BDEAC. Les 20 autres milliards de francs de cette enveloppe sont, quant à eux, accordés pour la finalisation du plan de réinstallation des riverains impactés par les chantiers des bassins-versants de Gué-Gué, Lowé et Terre-Nouvelle. Concernant la Transgabonaise, le responsable de l'institution financière a rappelé qu'il s'agit d'un projet phare pour l'essor du Gabon. D'autant qu'à l'instar des projets prioritaires sus-évoqués, ce

vaste chantier entre dans le cadre des projets d'ordre social auquel la BDEAC se devait d'accorder un intérêt particulier. Et Fortunato-Ofa Mbo Nchama de se réjouir de ce que la coopération entre le Gabon et la BDEAC soit stable et positive. Non sans relever qu'en 2016, le portefeuille de l'institution au Gabon se montait à 45 milliards de francs. Et qu'à ce jour, il est de l'ordre de plus de 500 milliards de francs. Aussi, le pays est-il passé de l'avant-dernière place à la position de premier pays bénéficiaire des financements de ladite banque.



Fortunato-Ofa Mbo Nchama lors de son point à Rose Christiane Ossouka Raponda.

## PMES : Okoumé Capital se lance dans la "Fabrique des Champions"

MSM  
Libreville/Gabon

Doté d'un capital de 19 milliards de francs, le Fonds Okoumé Capital, filiale du FGIS dédiée au financement et à l'accompagnement des PME au Gabon a annoncé, le 28 septembre dernier, le lancement de son programme la "Fabrique des Champions", un nouveau dispositif pour accompagner les PME au Gabon.

Dans le cadre de ce programme, Okoumé Capital sera soutenu par le cabinet ESPartners, expert en accompagnement des PME africaines. "La Fabrique des Champions" se décline en trois programmes selon la taille et le degré de maturité des PME sélectionnées : le programme "Accélération" s'adresse aux moyennes entreprises et débutera en octobre 2021, pour une durée de neuf mois ; le programme "Incubation Startup" se concentre sur les startups et débute en novembre 2021 pour une durée de six mois ;

Et le programme "Incubation Petites entreprises" commence en février 2022 pour une durée de six mois. Le premier programme "Accélération" ouvre ses candidatures dès ce mardi 28 septembre. Il vise notamment les entreprises considérées comme des "liens de chaîne de valeur", c'est-à-dire les entreprises réalisant un chiffre d'affaires supérieur à 80 millions de francs CFA qui fournissent les grandes entreprises ancrées dans l'économie gabonaise. Les entreprises souhaitant candidater auront jusqu'au 10 octobre 2021 pour postuler au programme qui s'étend sur neuf mois. Le programme privilégiera une approche sectorielle en cohérence avec les besoins et les atouts de l'économie gabonaise, dans le cadre du Plan d'Accélération de la Transformation (PAT). Il cible ainsi la filière bois, la filière mines, la filière agroalimentaire et les filières commerciales. "Okoumé Capital souhaite que les entreprises dirigées par des femmes et les jeunes



Photo: DRI/L'Union

La nouvelle directrice générale Chimène Ayito.

de moins de 35 ans soient valorisées parmi les critères de sélection fondamentaux. La Fabrique des Champions offre aux entreprises une palette d'outils, de formations et de conseils destinés à renforcer leur organisation et leur performance. Les entreprises bénéficieront d'un diagnostic, d'assistance technique et d'opportunités de renforcement

de capacités sur les principaux aspects de la gestion d'une entreprise (comptabilité, règles de bonne gouvernance, renforcement des capacités, formation, coaching...). Elles se verront également donner accès à des informations et données sur leurs segments de marché pour consolider leur stratégie et son exécution", a indiqué Okoumé Capital.